
Корень 3-го класса  hu 

(по Бюлеру урок №41) 

 

hu  - жертвовать 

ju + hu + окончание =   juhaeit   (он жертвует) 

juhae - (сильная форма) перед согласным 

juhv! - (сильная форма)  перед гласным;         

juhu - (слабая форма) перед согласным 

juþ! - (слабая форма)  перед гласным;     

     

Настоящее время. Парасмайпада 

                     Единств. Число    Парное Число     Множеств. Число 



1-ое лицо        juhaeim         juhuv>            juhum>  

2-ое лицо        juhaeis        juþw>        juþw 

3-е лицо           juhaeit       juþt>        juþit 

 

Настоящее время. Атманепада 

                    Единств. ч.     Парное ч.    Множеств. ч. 

1-е лицо          juþee         juhuvhe     juhumhe 

2-е лицо          juhu;e       juþawe      juhuXve 

3-е лицо          juhute       juþate       juþte 

 

Имперфект. Парасмайпада 

                     Единств. Число    Парное Число     Множеств. Число 



1-ое лицо       Ajuhaem!     Ajuhuv      Ajuhum  

2-ое лицо        Ajuhae>     Ajuhutm!      Ajuhut 

3-е лицо           Ajuhaet!    Ajuhutam!      Ajuhvu> 

 

Имперфект. Атманепада 

                    Единств. ч.      Парное ч.    Множеств. ч. 

1-е лицо          Ajuiþ      Ajuhuvih     AdXmih 

2-е лицо          Ajuhuwa>   Ajuþawam!    AjuhuXvm! 

3-е лицо          Ajuhut     Ajuþatam!     Ajuþt 

 

Императив. Парасмайпада 

                    Единств. ч.     Парное ч.    Множеств. ч. 



1-е лицо          juhvain    juhvav     juhvam 

2-е лицо          juhuix      juhutm!      juhut 

3-е лицо          juhvatu     juhutam!     juþtu 

 

Императив. Атманепада 

                    Единств. ч.     Парное ч.    Множеств. ч. 

1-е лицо  *       juhvE      juhvavhE     juhvamhE 

2-е лицо          juhu:v     juþawam!     juhuXvm! 

3-е лицо          juhutam!   juþatam!      juþtam! 

 

Оптатив. Парасмайпада 

Для образования основы у глаголов III класса происходит 

удвоение корня. Затем (как положено в пожелательном наклонении 



для этой группы корней) -  ya. И вот уже к этой конструкции 

лепятся личные окончания прошедшего незаконченного времени 

(имперфекта) 

 

                    Единств. ч.     Парное ч.    Множеств. ч. 

1-е лицо       juþ!yam!        juþ!yav     juþ!yam 

2-е лицо       juþ!ya>        juþ!yatm!    juþ!yat 

3-е лицо       juþ!yat!       juþ!yatam!     juþ!yu> * 

* Это единственная форма в которой ya не присоединяется 

 

Оптатив. Атманепада 

Для образования основы у глаголов III класса происходит 

удвоение корня. Затем (как водится в пожелательном наклонении 

для этой группы корней) идёт  $. И вот уже к этой конструкции 

(слабая основа + суффикс) лепят личные окончания прошедшего 

незаконченного времени (имперфекта)  

 

                    Единств. ч.     Парное ч.    Множеств. ч. 



1-е лицо          juþIy      juþIvih      juþImih 

2-е лицо          juþIwa>    juþIyawam!    juþIXvm! 

3-е лицо          juþIt      juþIyatam!     juþIrn! 

 

Обратите внимание, что во 2-м и 3-м лицах парного числа впридачу 

к $ появляется дополнительный суффикс ya 

 

 


